

大区分	説明会での発言	校区	教育委員会としての回答
その他	三成小学校の移転のみ認識していたが、新小学校として再編されることに違和感がある。三成小学校として他校を受け入れる構えはあったが、再編=仁多地域の小学校ということ。	三成	他地区の再編意向にも関わるが、仁多地域の小学校ということになります。
	なぜ3年後か。どうせ再編するなら来年したらどうか。2年遅くなることは税金のムダではないか。	三沢	複式から單式の教育課程への調整はもどすためには、最低でも1年は必要です。
	規模が急に大きくなることで、子どもの不適応が予想される。どのような配慮を考えているか。	三沢	ご指摘の点があり、事前交流や再編後の対策に万全を期したいと思います。
	小学校と幼稚園が離れ離れになることは絶対ありえない。幼稚園はどうするつもりなのか。	八川	幼稚園がない地区もある現状を踏まえ、仁多福祉会と協議していきます。
	町内の中学生、高校生の実力(学力、体力など)が全国的にみてどの程度か、もっと情報提供していただきたい。	三成	町として高校魅力化事業を横田高校とともに進めています。学力、体力状況も学校ごとに地域と共に育てほしい旨は学校長へ伝えています。小中学生の学力については、広報に掲載していますが、より情報発信をしていきます。
	資料(再編方針P14)に幼小中高が連携しとある。中学校の再編を見据えるという点では、横田高校への進学率が下がっている中で、横田中学校の校舎を使い、そのまま高校へといった将来を見据えたことも考えているのか。	阿井	中高については、大いにいろいろなところで連携すべきと思っています。仁多中学校の生徒が横田高校以外の選択をしていくことを必ずしも悪いことではないと捉えていますが、町と横田高校と連携し、選んでもらえる取り組みは継続して行っています。中学校の再編については、今後本格的に議論をしていきます。
	子どもたちが集まることで同じ学年の中でも、優れた子とそうでない子の差が広がるのでは?対策は考えているか。	龜嵩	少人数の場合では一人ひとりの差が大きく固定化などの状況もあり、一表一概があると認識しています。支援員配置などのフォローは想定しています。
	島上小のプールが壊れているが、建て替え、耐震補修の理由として町の財政が厳しいので、そちらを優先といら町長の話があった。耐震化、建て替えはもう終わったのか。	島上	耐震補強については、三成小、布勢小が残っています。
	八川小は改築したばかり。統合したら、国の補助金、町の借金(起債)など返還する必要があるが、財政的に可能なのか。	八川	返還等が発生しない手続き、取扱いで再編を進める予定です。
	八川地区での幼小連携について、どのような認識か。	八川	省庁の管轄にどらわれず、日常的に行き来があり、情報共有、協力ができていると認識しています。
	横田小学校の場合、現在教科別に担任を置いていただいているが、そのあたりについて具体的なプランがあれば。	横田	統合した際の横田小のメリットについては、男女間のバランスが良くなることがあります。教科担任制については、横田小の規模による教員数だからできることであり、他地区にも情報共有したいと考えます。

大区分	説明会での発言	校区	教育委員会としての回答
その他	20人程度の学級がある町内学校にて、学級崩壊寸前までいったといううわさを聞いたことがある。いめなどを含め、そのような場合教育委員会としてどのように対応するのか。	布勢	学級崩壊に近い状況の学校があったのは事実ですが、現在は解消されています。学校と連携し教育委員会としても対応しています。
	20代前後の女性にとって仕事ができる環境がないことが不満では?どこか窓口があるのか?奥出雲町に根付いてもらうために意見を聞ける場が必要。	馬木	該当の方に特化した窓口は町にないが、町長部局に伝え検討したいと考えます。
	高田小で再編を経験した児童のその後は、どうなっているか。引きこもりになった事例があるか。	馬木	魚瀬地区説明会で該当児童の保護者から「子どもは当初大反対だったが、統合後は、もっと早く統合したかったと言っていた」と発言がありました。引きこもりなどは、起こっていません。
	自身の子が小学校のとき、いじめがあったが教育委員会の支援はなかった。再編後、そのような事案が発生した場合の対応はどうなるのか。	馬木	いじめに対し教育委員会の対応が不十分であったことはお詫びいたします。再編に関わらず、体制を整え、いじめを放置することは絶対ありません。
	布勢小の断面改修がなされない状況で被害があった場合、どう責任を取るのか。	布勢	責任は町・教育委員会にあります、被害が発生しないようにできるだけ早く取り組みます。改修権については、「倒壊の可能性が高い」ところから進め、布勢小学校は「倒壊の可能性がある」と町内木耐震施設の中で耐震性が一番高いことにより順序が最後となつたと認識しています。
	3年前に高田小は閉校した。子供は当初反対だったが、統合してみたら「もっと早く統合してほしかった」と言っていた。やるなら早く統合した方がいいと思う。	龜嵩	
	先日、八川小の親子運動会にて、卒業生の中学生、高校生、大学生が飛び入り参加する姿が見られた。少子化により再編は避けられないと思う一方で、ふるさとの郷土としての小学校の重要性が、再編により失われるのではないか。再編により失われるものも検証してほしい。	八川	
	教育魅力化につながるよう、住民を巻き込んで意見を取り入れながら進めてほしい。	布勢	
	2009年答申の際、高尾地区として要望していることへの対応をしっかりしてもらいたい。	高尾	
	布勢小学校の耐震化は1日も早くお願いしたい。	布勢	貴重なご意見として受け止めます。